



Decisions adopted by the Committee of Ministers at its 1302nd meeting (5-7 December 2017)
Décisions adoptées par le Comité des Ministres lors de sa 1302^{ème} réunion (5-7 décembre 2017)

Case against Albania
Affaire contre l'Albanie

- *Caka* group (first judgment final on 08/03/2010): unfair criminal proceedings.
Groupe *Caka* (premier arrêt définitif le 08/03/2010) : procédure pénale inéquitable.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against Armenia
Affaire contre l'Arménie

- *Harutyunyan Ashot* group (first judgment final on 15/09/2010): inadequate medical care in prison .
Groupe *Harutyunyan Ashot* (premier arrêt définitif le 15/09/2010) : insuffisance des soins médicaux en détention.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Cases against Azerbaijan
Affaires contre l'Azerbaïdjan

- *Gafgaz Mammadov* group (first judgment final on 14/03/2016): dispersal and arrest of demonstrators.
Groupe *Gafgaz Mammadov* (premier arrêt définitif le 14/03/2016) : dispersion de manifestations et arrestation de manifestants.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Ilgar Mammadov* group (first judgment final on 13/10/2014): arrest and pre-trial detention to punish the applicants for having criticised the government, in breach of Article 18 taken in conjunction with Article 5.
Groupe *Ilgar Mammadov* (premier arrêt définitif le 13/10/2014) : arrestation et détention provisoire dans le but de sanctionner les requérants pour avoir critiqué le gouvernement, en violation de l'article 18 combiné avec l'article 5.
↳ [Interim resolution](#) / [Résolution intérimaire](#)



Cases against Belgium

Affaires contre la Belgique

- *L.B. group* (first judgment final on 02/01/2013) / *W.D.* (judgment final on 06/12/2016): structural problem concerning the care of persons with mental health problems detained in prison.
Groupe L.B. (premier arrêt définitif le 02/01/2013) / *W.D.* (arrêt définitif le 06/12/2016) : problème structurel concernant la prise en charge des personnes atteintes de troubles mentaux et détenues en milieu carcéral.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Trabelsi group* (first judgment final on 16/02/2015): extradition in 2013 of the applicant from Belgium to the United States, where he risks an irreducible life sentence; failure to comply with the Court's interim measure.
Groupe Trabelsi (premier arrêt définitif le 16/02/2015) : extradition du requérant en 2013 vers les USA où il risque une peine de prison à vie incompressible ; non-respect d'une mesure provisoire indiquée par la Cour.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Vasilescu group* (first judgment final on 20/04/2015): structural problem concerning prison overcrowding and conditions of detention.
Groupe Vasilescu (premier arrêt définitif le 20/04/2015) : problème structurel concernant la surpopulation et les conditions matérielles de détention dans les prisons.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against Bulgaria

Affaire contre la Bulgarie

- *C.G. and Others group* (first judgment final on 24/07/2008): shortcomings in the judicial review mechanism set up in 2003 in the field of expulsion on national security grounds.
Groupe C.G. et autres (premier arrêt définitif le 24/07/2008) : défaillances dans le contrôle judiciaire, mis en place en 2003, des expulsions et éloignement d'étrangers pour motif de sécurité nationale.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Kitov group* (first judgment final on 03/07/2003) / *Djangozov group* (first judgment final on 08/10/2004): excessive length of criminal and civil proceedings; lack of effective remedies.
Groupe Kitov (premier arrêt définitif le 03/07/2003) / *groupe Djangozov* (premier arrêt définitif le 08/10/2004) : durée excessive des procédures pénales et civiles; défaut de recours effectif.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)



Cases against Greece Affaires contre la Grèce

- *Bekir-Ousta and Others* group (first judgment final on 11/01/2008): refusal of domestic courts to register the applicants' associations.
Groupe *Bekir-Ousta et autres* (premier arrêt définitif le 11/01/2008) : refus des tribunaux nationaux d'enregistrer les associations requérantes.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)
- *Makaratzis* group (judgment final on 20/12/2004): ill-treatment by coastguards and other state agents and lack of effective investigations.
Groupe *Makaratzis* (arrêt définitif le 20/12/2004) : mauvais traitements par des garde-côtes et d'autres agents de l'État et défaut d'enquêtes effectives.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)
- *Sakir* group (judgment final on 24/06/2016): inadequate investigation into the assault of the applicant by an anti-immigrant gang. Inhuman and degrading treatment on account of detention conditions in a police station.
Groupe *Sakir* (arrêt définitif le 24/06/2016) : enquête inadéquate sur l'agression du requérant par une bande d'anti-immigrants ; traitement inhumain et dégradant en raison des mauvaises conditions de détention dans un commissariat de police.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

Case against Hungary Affaire contre la Hongrie

- *Horváth and Kiss* (first judgment final on 29/04/2013): discriminatory assignment of Roma¹ children to primary schools for children with mental disabilities.
Horváth et Kiss (arrêt définitif le 29/04/2013) : placement discriminatoire d'enfants roms² pendant leur enseignement primaire dans une école spécialisée pour enfants handicapés mentaux.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

¹ The term "Roma and Travellers" is used at the Council of Europe to encompass the wide diversity of the groups covered by the work of the Council of Europe in this field: on the one hand a) Roma, Sinti/Manush, Calé, Kaale, Romanichals, Boyash/Rudari; b) Balkan Egyptians (Egyptians and Ashkali); c) Eastern groups (Dom, Lom and Abdal); and, on the other hand, groups such as Travellers, Yenish, and the populations designated under the administrative term "Gens du voyage", as well as persons who identify themselves as Gypsies. The present is an explanatory footnote, not a definition of Roma and/or Travellers.

² Les termes « Roms et Gens du voyage » utilisés au Conseil de l'Europe englobent la grande diversité des groupes concernés par les travaux du Conseil de l'Europe dans ce domaine : d'une part, a) les Roms, les Sintés/Manouches, les Calés/Gitans, les Kaalés, les Romanichels, les Béash/Rudars ; b) les Égyptiens des Balkans (Égyptiens et Ashkali) ; c) les branches orientales (Doms, Loms et Abdal) ; d'autre part, les groupes tels que les Travellers, les Yéniches et les personnes que l'on désigne par le terme administratif de « Gens du voyage » ainsi que celles qui s'auto-identifient comme Tsiganes. Ceci est une note de bas de page explicative, et non pas une définition des Roms et/ou des Gens du voyage.



- *Szabó and Vissy* (first judgment final on 06/06/2016): insufficient guarantees against abuse in the legislation on secret surveillance.

Szabó et Vissy (arrêt définitif le 06/06/2016) : garanties insuffisantes contre les abus dans la législation en matière de surveillance secrète.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

- *Gazsó* (judgment final on 16/10/2015) / *Tímár* group (first judgment final on 09/07/2003): excessive length of judicial proceedings and lack of an effective remedy in this respect.

Gazsó (arrêt définitif le 16/10/2015) / groupe *Tímár* (premier arrêt définitif le 09/07/2003) : durée excessive des procédures judiciaires et absence de recours effectif à cet égard.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against Italy

Affaire contre l'Italie

- *Ceteroni* group (judgment final on 15/11/1996): excessive length of proceedings before civil courts.

Groupe *Ceteroni* (arrêt définitif le 15/11/1996) : durée excessives des procédures devant les juridictions civiles.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

- *Luordo* group (judgment final on 17/10/2003): excessive length of bankruptcy proceedings.

Groupe *Luordo* (arrêt définitif le 17/10/2003) : durée excessive des procédures de faillite.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against Lithuania

Affaire contre la Lituanie

- *Vasiliauskas* (judgment final on 20/10/2015): conviction for genocide by retroactive application of criminal law.

Vasiliauskas (arrêt définitif le 20/10/2015) : condamnation pour génocide par application rétroactive du droit pénal.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against the Republic of Moldova

Affaire contre la République de Moldova

- *Eremia* group (first judgment final on 28/08/2013): authorities' failure to provide protection from domestic violence.

Groupe *Eremia* (premier arrêt définitif le 28/08/2013) : manquement des autorités à leur obligation d'assurer une protection contre la violence domestique.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)



Cases against Poland

Affaires contre la Pologne

- *Al Nashiri* group (first judgment final on 24/07/2014): violations related to secret rendition operations by the CIA.

Groupe *Al Nashiri* (premier arrêt définitif le 24/07/2014) : violations liées aux opérations de remise secrètes de la CIA.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

- *Bqk* groupe (first judgment final on 16/04/2007) / *Majewski* groupe (first judgment final on 11/01/2006) / *Rutkowski and Others* (judgment final on 07/10/2015): excessive length of criminal and civil proceedings and lack of an effective remedy.

Groupe *Bqk* (premier arrêt définitif le 16/04/2007) / groupe *Majewski* (premier arrêt définitif le 11/01/2006) / *Rutkowski et autres* (premier arrêt définitif le 07/10/2015) : durée excessive des procédures pénales et civiles et défaut de recours effectif.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Cases against Romania

Affaires contre la Roumanie

- *Centre for Legal Resources on behalf of Valentin Câmpeanu* (judgment final on 17/07/2014): deficiencies in the legal protection and medical and social care afforded to vulnerable persons.

Centre de Ressources Juridiques au nom de Valentin Câmpeanu (arrêt définitif le 17/07/2014) : déficiences dans la protection juridique et les soins médicaux et sociaux prodigués aux personnes vulnérables.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Cases against the Russian Federation

Affaires contre la Fédération de Russie

- *Navalnyy and Ofitserov* (judgment final on 04/07/2016): unfair trial ; conviction based on arbitrary application of criminal law, without addressing a reasonable allegation of political persecution and using in evidence a co-accused's guilty plea in separate proceedings.

Navalnyy et Ofitserov (arrêt définitif le 04/07/2016) : procès inéquitable ; condamnation fondée sur une application arbitraire du droit pénal, sans répondre à une allégation raisonnable de persécution politique et avec l'utilisation comme moyen de preuve du plaidoyer de culpabilité d'un coaccusé dans une autre procédure.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)



- *Oao Neftyanaya Kompaniya Yukos* (judgment final on 08/03/2012 – 15/12/2014): violations concerning tax and enforcement proceedings brought against the applicant oil company, leading to its liquidation in 2007.
Oao Neftyanaya Kompaniya Yukos (arrêt définitif le 08/03/2012 – 15/12/2014) : violations concernant les procédures fiscales et d'exécution engagées à l'encontre de la société requérante pétrolière ayant abouti à sa liquidation en 2007.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)
- *Roman Zakharov* (judgment final on 04/12/2015): shortcomings in the legal framework governing interception of mobile telephone communications.
Roman Zakharov (arrêt définitif le 04/12/2015) : défaillances du cadre juridique régissant les interceptions des communications de téléphonie mobile.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)
- *Jehovah's Witnesses of Moscow and Others* (judgment final on 22/11/2010) / *Krupko and Others* (judgment final on 17/11/2014): dissolution of the applicant religious community and banning of its activity, resulting in individuals' inability to manifest their religion and to carry out activities indispensable for their religious practice, refusal to re-register the religious organisation and dispersal of a peaceful religious ceremony in which Jehovah's Witnesses of various congregations participated.
Témoins de Jehovah de Moscou et autres (arrêt définitif le 22/11/2010) / *Krupko et autres* (arrêt définitif le 17/11/2014) : dissolution de la communauté religieuse requérante et interdiction de son activité, entraînant l'impossibilité pour les individus de manifester leur religion et de mener des activités indispensables à leur pratique religieuse, refus de réenregistrer l'organisation religieuse et dispersion d'une cérémonie religieuse pacifique à laquelle des Témoins de Jéhovah de différentes congrégations ont participé.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)

Case against Serbia

Affaire contre la Serbie

- ***Grudić*** (judgment final on 24/09/2012): suspension of payment of pensions earned in Kosovo.
Grudić (arrêt définitif le 24/09/2012) : suspension du paiement des pensions acquises au Kosovo.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)
- ***Zorica Jovanović*** (judgment final on 09/09/2013): failure to provide information as to the fate of new-born babies alleged to have died in maternity wards.
Zorica Jovanović (arrêt définitif le 09/09/2013) : défaut d'information sur le sort de nouveau-nés, présumés décédés dans les maternités.
↳ [Decision adopted / Décision adoptée](#)



Case against "the former Yugoslav Republic of Macedonia"

Affaire contre « l'ex-République yougoslave de Macédoine »

- *El-Masri* (judgment final on 13/12/2012): violations related to a "secret rendition" operation by the CIA.
El-Masri (arrêt définitif le 13/12/2012) : violations concernant une opération de « remise secrète » à la CIA.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Ivanovski* group (first judgment final on 21/04/2016): unfairness of lustration proceedings leading to the dismissal and five-year ban from public service of the President of the Constitutional Court.
Groupe *Ivanovski* (premier arrêt définitif le 21/04/2016) : iniquité de la procédure de lustration ayant abouti à la destitution du Président de la Cour constitutionnelle et à une interdiction de cinq ans d'exercer dans la fonction publique.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Cases against Turkey

Affaires contre la Turquie

- *Ahmet Yildirim* group (first judgment final on 25/01/2012): restriction of access to the internet and wholesale blocking of internet sites.
Groupe *Ahmet Yildirim* (premier arrêt définitif le 25/01/2012) : restrictions d'accès à internet et blocage en masse de sites internet.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Cyprus v. Turkey* (judgments final on 10/05/2001 and 12/05/2014): 14 violations in relation to the situation in the northern part of Cyprus.
Chypre c. Turquie (arrêts définitifs le 10/05/2001 et le 12/05/2014) : 14 violations en relation avec la situation dans la partie nord de Chypre.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Erdoğan and Others* group (first judgment final on 13/09/2006) / *Kasa* group (first judgment final on 20/08/2008): actions of security forces during military and police operations and lack of effective investigation.
Groupe *Erdoğan et autres* (premier arrêt définitif le 13/09/2006) / groupe *Kasa* (premier arrêt définitif le 20/08/2008): actions des forces de sécurité lors d'opérations militaires et policières, et absence d'enquête effective.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)
- *Varnava and Others* (judgment final on 18/09/2009): lack of effective investigation into the fate of nine Greek Cypriots who disappeared during the military operations undertaken by Turkey in Cyprus in 1974.
Varnava et autres (arrêt définitif le 18/09/2009) : absence d'enquête effective sur le sort de neuf Chypriotes grecs disparus durant les opérations militaires menées par la Turquie à Chypre en 1974.
↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)



- *Xenides-Arestis* group (first judgment final on 22/03/2006): continuous denial of access to property in the northern part of Cyprus.

Groupe *Xenides-Arestis* (premier arrêt définitif le 22/03/2006) : refus continu opposé aux requérants d'accéder à leurs biens situés dans la partie nord de Chypre.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Cases against Ukraine

Affaires contre l'Ukraine

- *Kaverzin* (judgment final on 15/08/2012)
Afanasyev group (first judgment final on 05/07/2005)
Karabet and Others (judgment final on 17/04/2013)
Belousov (judgment final on 07/02/2014): ill-treatment / torture by police and lack of effective investigation.

Kaverzin (arrêt définitif le 15/08/2012)

Afanasyev group (premier arrêt définitif le 05/07/2005)

Karabet et autres (arrêt définitif le 17/04/2013)

Belousov (arrêt définitif le 07/02/2014) : mauvais traitements/torture par la police et absence d'enquête effective.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

- *Nevmerzhitsky* group (first judgment final on 12/10/2005)
Yakovenko group (first judgment final on 12/10/2005)
Logvinenko group (first judgment final on 12/10/2005)
Isayev group (first judgment final on 12/10/2005)
Melnik group (first judgment final on 12/10/2005): poor conditions of detention and lack of adequate medical treatment in pre-trial detention centres and lack of effective remedy.

Groupe *Nevmerzhitsky* (premier arrêt définitif le 12/10/2005)

Groupe *Yakovenko* (premier arrêt définitif le 12/10/2005)

Groupe *Logvinenko* (premier arrêt définitif le 12/10/2005)

Groupe *Isayev* (premier arrêt définitif le 12/10/2005)

Groupe *Melnik* (premier arrêt définitif le 12/10/2005) : mauvaises conditions de détention et absence de traitement médical adéquat dans les centres de détention provisoire et absence de recours effectifs.

↳ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)



- *Yuriy Nikolayevich Ivanov* (judgment final on 15/01/2010)
Zhovner group (first judgment final on 29/09/2004)
Burmych and Others (judgement final on 12/10/2017): non-enforcement of domestic court decisions against the State or state-owned enterprises.

Yuriy Nikolayevich Ivanov (arrêt définitif le 15/01/2010)

Groupe *Zhovner* (premier arrêt définitif le 29/09/2004)

Burmych et autres (arrêt définitif le 12/10/2017) : non-exécution de décisions judiciaires internes contre l'État ou les entreprises publiques.

↪ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)

Case against the United Kingdom

Affaire contre le Royaume-Uni

- *Hirst No. 2* group (first judgment final on 06/10/2005): ban on voting imposed automatically on convicted prisoners.

Groupe *Hirst n° 2* (premier arrêt définitif le 06/10/2005) : interdiction de voter frappant automatiquement les prisonniers condamnés.

↪ [Decision adopted](#) / [Décision adoptée](#)